

LA PLUS FORTE VENTE DE LA RÉGION
LILLE, 100, Rue de Paris
PARIS, 48, Bd. Haussmann

JOURNAL D'INFORMATION

L'Égalité

de Roubaix - Tourcoing

BUREAUX : Téléphone 351-17
ROUBAIX 46, rue de la Gare, 45
TOURCOING Téléphone 3-65
3, rue Fidèle Laboulaye

DIRECTRICE : M^{me} Eug. GUILLAUME.

AVEC LES TOMMIES

Le froid et la neige n'entament pas la bonne humeur des Écossais

Aux armées britanniques, 6 janvier — Il neige depuis quelques jours, au point de rendre bien difficile la tâche des patrouilles dans le « No' Man's Land » recouvert d'un manteau blanc qui permet de découvrir bien plus facilement les mouvements de l'ennemi. La nuit les groupes isolés qui rampent peuvent sur ce fond blanc être facilement découverts et servir de cible, aussi l'activité s'en est-elle assez réduite.

Des postes ingénieusement dissimulés ont été trahis par la neige qui ne les recouvrait pas d'une couche uniforme. Il a fallu travailler à la faveur de la nuit pour les rendre à nouveau invisibles au moyen de gros amas de neige.

Malgré le froid intense, les soldats britanniques ont conservé toute leur gaieté : « Mieux vaut la neige que l'eau », déclarent-ils, après plusieurs semaines de pluie ininterrompue.

Une guerre de peaux-rouges
Bien que la neige ait rendu leur tâche plus délicate, les patrouilles britanniques n'en ont pas moins continué à poursuivre leurs reconnaissances nocturnes. Les soldats français rendent du reste, hommage aux troupes britanniques qui conduisent parfaitement cette guerre de « peaux-rouges ». Du reste, le froid et la neige n'handicapent pas du tout l'activité des troupes britanniques. Il y a là, en effet, les effectifs d'un célèbre régiment écossais au passé glorieux. Ces hommes, vigoureusement bâtis, recrutés dans toutes les provinces de l'Écosse, se sentent tout à fait chez eux parmi ces collines et ces forêts de pins ensevelis sous la neige.

Après des semaines d'inactivité, ils sont presque heureux de se trouver enfin au front et, nombre d'entre eux ont déclaré qu'ils préféreraient le froid et la boue à l'inactivité de l'arrière.

Une course de taureau
Cet après-midi j'entendis plusieurs de ces soldats écossais qui poussaient des cris joyeux et des « hourrah ». Cette gaieté bruyante était provoquée par l'apparition soudaine dans la rue principale de ce village évacué, où nous nous trouvons, d'une vache d'un magni-



Troupes écossaises arrivant dans un village français pour y cantonner. (Photo Safara. — A. 891.)

Hitler préparerait pour le printemps...

Un mouvement tournant par la Hollande, la Belgique et le Luxembourg

CEPENDANT, UN GRAND NOMBRE DE CHEFS MILITAIRES ALLEMANDS SONT PARTISANS D'UNE POLITIQUE DE DÉFENSE À L'OUEST ET DE CONQUÊTE À L'EST

Londres, 7. — Dans son éditorial de l'« Observer », M. J.-L. Garvin estime, à l'encontre de la thèse selon laquelle l'ennemi va lancer une offensive contre le front Ouest dès que le terrain sera praticable, qu'il est possible que Hitler, Goering et un grand nombre d'autres chefs militaires allemands veuillent appliquer la doctrine du général Hoffmann.

Ce général du Kaiser, qui a reproché à l'Allemagne impériale, d'avoir fait une guerre d'occasions perdues, a préconisé pour le Reich une défensive inexpugnable à l'Ouest et une politique de conquête et de sécurité économique à l'Est.

En tout cas si, à l'encontre de cette doctrine, Hitler se décide à l'offensive contre le front Ouest, celle-ci serait un mouvement tournant à travers la Hollande, la Belgique et le Luxembourg.

(Lire la suite en deuxième page)

CONSEIL DE GUERRE A BERLIN

L'ALLEMAGNE déciderait aujourd'hui de son attitude.

à l'égard des neutres

Amsterdam, 7. — Selon certains bruits, un Conseil de guerre se tiendrait demain à Berlin. L'attitude de l'Allemagne à l'égard des neutres serait la principale question au programme et des décisions importantes y seraient prises.

Loterie Nationale

Tirage de la 1^{re} tranche 1940

Le tirage de la 1^{re} tranche 1940 de la Loterie Nationale a eu lieu hier après-midi, à Poitiers.

LE N° 943.990 GAGNE 5 MILLIONS DE FRANCS
Les numéros suivants gagnent chacun un million de francs : 163.739 — 347.308

Les numéros suivants gagnent chacun 500.000 francs : 093.182 — 335.992 — 342.834 — 124.840

Tous les billets se terminant par :
75.285 gagnent 100.000 fr.
06.990 » 50.000 fr.
84.165 » 50.000 fr.
2.234 » 10.000 fr.
592 » 5.000 fr.
37 » 1.000 fr.
3 » 220 fr.
5 » 110 fr.

(Lire la suite en deuxième page)

LE CONFLIT RUSSO-FINNOIS

Les rigueurs de l'hiver favorisent les Finlandais qui continuent à repousser les attaques soviétiques

Les troupes russes ont tenté de traverser le Golfe de Finlande sur la glace, mais elles en ont été empêchées par le tir efficace et nourri des batteries côtières finlandaises

Helsinki, 7. — Le froid et les chutes abondantes de neige favorisent actuellement les Finlandais. On constate un ralentissement des opérations sur tous les fronts. Il serait faux de parler de stabilisation même pour la région de l'Isthme de Carélie.

Si les attaques russes ont moins de mordant depuis quelques jours, elles n'ont cependant pas cessé et des combats se sont déroulés hier entre Mualajärvi et la rivière Taipale, ce qui démontre que les Russes s'efforcent toujours de percer les lignes finlandaises.

L'attaque faite hier par les Russes au Sud-Ouest de l'Isthme de Carélie, dans le secteur côtier, constitue un fait nouveau. En effet, jusqu'ici, l'Armée rouge avait montré peu d'activité dans ce secteur. Sans doute, les Russes veulent-ils se rapprocher des batteries côtières de Koivisto, dont ils sont éloignés actuellement d'environ trente kilomètres. On sait que ces batteries gênent fort les opérations russes et que presque quotidiennement, les avions russes bombardent en vain Koivisto.

(Lire la suite en deuxième page)

AU COURS D'UNE GRANDE FÊTE

Le Roi CAROL a tenu à affirmer que la Bessarabie restera roumaine

Des délégués des minorités russe et allemande ont promis qu'il en sera ainsi et ont assuré le Souverain de leur loyauté absolue

Chisinau, 7. — (Retardée en transmission). C'est en tenue militaire de campagne que le roi Carol a présidé aujourd'hui samedi aux manifestations de la bénédiction de la grande fête du rite orthodoxe. Le souverain a reçu les dignitaires de la province de Bessarabie au grand quartier du 3e corps d'armée, gardien de la frontière de l'est.

Le roi a tenu à affirmer que cette partie du territoire située entre le Danube — qui forme la frontière entre l'U. R. S. S. et la Roumanie — et le Prut — affluent du Danube — n'est pas considérée par lui comme une terre reconquise, mais comme une terre qui fut, est et restera roumaine.

C'est le plus clair de la signification à donner à cette manifestation visiblement destinée à dissiper dans l'opinion mondiale toute équivoque dans la résolution de la Roumanie de s'opposer à toute menace, d'où qu'elle vienne. Il faut relever que, pour la première fois, un représentant de la minorité russe a pris officiellement la parole au nom de cette minorité qui compte environ 200.000 âmes sur une population de 3.000.000 d'habitants. Ce délégué, ainsi que le représentant de la minorité allemande, ont souligné que cette province a toujours été roumaine et ont assuré le souverain de leur loyauté absolue.

M. Henri CHALLE...

L'ODYSSÉE TRAGIQUE DE L'AMIE D'HITLER

Miss Unity Mitford aurait été victime d'un attentat organisé par Himmler

CONSIDÉRÉE COMME UNE ESPIONNE, SA PRÉSENCE EN ALLEMAGNE ÉTAIT DEVENUE INSUPPORTABLE

Paris, 7. — Le « Daily Mail » publie, au sujet de l'attentat dont a été victime Miss Unity Mitford, les renseignements recueillis par une personne très au courant des affaires du Reich.

Revolversisée sur l'ordre d'Himmler
C'est parce qu'elle était devenue

suspecte d'espionnage pour le compte de l'Angleterre que Miss Mitford fut blessée par un chef des troupes d'assaut, Karl August Scharenbach, à la suite des ordres que lui donna Himmler, chef de la Gestapo, le 3 septembre au matin, jour de la déclaration de guerre de l'Angleterre à l'Allemagne.

(Lire la suite en deuxième page)

LE PROFESSEUR LARDENOIS...



...un des plus grands chirurgiens français, qui vient de mourir à l'âge de 61 ans. (Ph. S.A.F.A.R. N° 37.145.)

MOBILISATION de tous les Tchèques en Angleterre

Les réfractaires à cet ordre qui s'étend aux Dominions seront punis comme les réfractaires britanniques.

Londres, 7. — Le correspondant tchèque du « Sunday Times » annonce que les autorités militaires tchèques en Grande-Bretagne préparent activement la mobilisation de tous leurs compatriotes en ce pays à la suite de la reconnaissance diplomatique du Comité national tchèque de Londres.

Tous les Tchécoslovaques de la région londonnienne aptes au service militaire vont être appelés sous les drapeaux dans la seconde quinzaine de janvier. Puis des Commissions militaires parcourront la Grande-Bretagne et recruteront les autres effectifs qui seront mobilisés peu après. La mobilisation s'appliquera également à tous les Tchécoslovaques vivant dans les Dominions. Un officier de recrutement est déjà au Canada.

Les réfractaires à l'ordre de mobilisation seront punis comme les réfractaires britanniques.

“BOURRER LA CAISSE”



...ce sont de ces choses qui griettent entre camarades, même et surtout au régiment. Le petit travail auxquels se livrent les trois symphoniques « points » ci-dessus est très différent. C'est l'heure de la correspondance, et on écrit des mots tenaces aux êtres aimés. Le « bourrage » est donc, ici, on ne peut plus agréable. (Photo NYT. 85.943.)



Cette photo montre l'ampleur de la débâcle russe lors des derniers et récents succès des Finlandais. (Photo NYT. N° 36.078.)

POUR VENGER LE «GRAF SPEE»

L'ANGLETERRE serait soumise à une attaque navale que préparerait l'Amiral RAEDER

Cette éventualité n'impressionne nullement la flotte anglaise prête à donner une sévère riposte

Londres, 7. — Le rédacteur naval du « Sunday Chronicle » affirme que l'amiral Raeder, chef de la flotte allemande, se préparerait à venger l'« Admiral Graf Spee » en procédant à une attaque navale de grande envergure contre l'Angleterre.

Hitler lui aurait donné l'ordre de faire sortir la flotte allemande de son abri de Kiel et de la diriger dans la Mer du Nord pour lancer l'offensive en deux directions :

1° En forçant la flotte britannique à accepter l'engagement dans l'espoir de lui causer ainsi des dommages

suffisants pour porter atteinte à sa domination des mers ; 2° En bombardant des villes et des ports de la côte britannique, surtout ceux qui ne sont pas défendus, pour détruire le plus possible de navires de commerce.

L'offensive serait précédée de plusieurs vagues d'avions de bombardement et de combat.

La flotte britannique est prête à répondre à tous les assauts

Le rédacteur du « Sunday Chronicle » souligne que la flotte britannique ne serait nullement prise au dépourvu.

Il indique comme effectifs de la flotte allemande : 2 navires de bataille ; 2 cuirassés de poche ; 6 croiseurs ; 20 destroyers ; 20 sous-marins.

En revanche les Anglais disposeraient pour cette offensive de 14



L'Amiral R. RAEDER Chef d'Etat-Major de la marine allemande. (Ph. NYT. A. A. 197.)

navires de bataille et croiseurs de bataille, 6 porte-avions, 58 croiseurs ; 168 destroyers et 60 sous-marins.

En outre un nouveau champ de mines protège les côtes britanniques depuis le nord de l'Escozse jusqu'à Douvres. Enfin d'autres navires britanniques que ceux indiqués sont prêts à agir.

(Lire la suite en deuxième page)

Le Comte CIANO et le Comte CSAKY ont eu hier un nouvel entretien

Les répercussions de la collusion germano-soviétique et les menaces de pénétration communiste dans le Sud-Est européen ont fait l'objet des conversations

Venise, 7. — Le Comte Csaky et le Comte Ciano ont eu ce matin un nouvel entretien politique qui a duré une heure environ.

Recevant ensuite les représentants de la presse, le ministre des Affaires étrangères l'Italie leur a fait part de sa satisfaction et leur a déclaré à nouveau « qu'une parfaite identité de vues se manifestait entre les deux pays, non seulement sur le plan politique mais aussi sur le plan moral, au sujet de tous les problèmes européens qui ont été examinés au cours des conversations ».

Le Comte Ciano repartira pour Rome dans le courant de la journée et le Comte Csaky, au lieu de se rendre à San Remo comme on l'avait annoncé au début de son voyage rentrerait demain à Budapest.

...huitier au Ministère de la Guerre, qui a été décoré par le Roi Carol BALADIER de la Légion d'Honneur. (Ph. S.A.F.A.R. N° 37.228.)